
 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE OUTUBRO DE 2020 

No dia 13 (treze) de setembro de 2020 (dois mil e vinte), em segunda chamada, às 1 

14h30min (quatorze horas e trinta minutos), por meio do endereço virtual 2 

https://us02web.zoom.us/j/84875572218?pwd=M1JaajVUSkE2M2pKU1dkcjVKT2VoZz09, 3 

reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente – 4 

COMDEMA. A reunião foi presidida por Gabriela Atique Fernandes e secretariada por 5 

Carla Regina Zoccal Alves. Estiveram presentes 24 (vinte e quatro) conselheiros, 6 

sendo 23 (vinte e três) entidades com direito a voto, a saber: os representantes do 7 

Poder Público a titular Carla Regina Zoccal Alves, da Secretaria Municipal de Meio 8 

Ambiente e Urbanismo; o titular Hederson Vinícius de Souza, da Secretaria Municipal 9 

de Educação; o titular Luiz Alberto Feboli Filho, da Secretaria Municipal de Saúde; a 10 

titular Fabiana Zanquetta de Azevedo, da Secretaria de Habitação; o titular Luiz 11 

Guilherme Paolini Braga, do SeMAE; a suplente Marina Richard Pontes Rozani, da 12 

Secretaria de Planejamento; o titular Abner Henrique de Souza Alves, da Secretaria 13 

Municipal de Agricultura e Abastecimento; o titular Narciso Santos Costa, do Instituto 14 

Florestal; o titular Matheus Machado, da Secretaria de Obras; a suplente Andrea 15 

Celeste de Araújo Petisco, da Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente – 16 

Subsecretaria de Meio Ambiente; o suplente Arlindo de Lima Junior, da Secretaria de 17 

Desenvolvimento Econômico e Negócios de Turismo; o suplente Wendel Edson 18 

Silva, do DAEE/BTG; o suplente Emerson Mioransi, da Polícia Ambiental, e os 19 

representantes da Sociedade Civil: a titular Gabriela Atique Fernandes, da UNIRP; 20 

Cláudia Regina Bonini Domingos, titular do Rotary Clube SJRP; o titular Gustavo 21 

Murad Mendes Prado eo suplente Rafael Azeredo de Oliveira, da Ordem dos 22 

Advogados do Brasil - 22ª sessão – OAB; o suplente Douglas William Hakini Soares, 23 

do SINDUSCON-SP; a suplente Dirce Delega Argueles da Silva, da AAMA - 24 

Associação Amigos dos Mananciais; a titular Mayara de Carvalho Carrasco Proto, da 25 

Acirp; o suplente Ricardo Scandiuzzi Neto, da Associação dos Engenheiros e 26 

Agrônomos de São José do Rio Preto; a titular Ana Paula Dias Rodrigues, do Sesc 27 
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Rio Preto; o titular Marcus Vinicius Gabriel, do Centro Universitário do Norte Paulista 28 

(UNORP); A titular Teresa Cristina Castilho Gorayeb, da Fatec. Justificaram a 29 

ausência a titular Georgia Padiar Peres e o suplente Murillo Michel do SENAC e o 30 

membro Marcelo Romano Caceres representante da ETEC Philadelpho Gouvêa 31 

Neto. Também estiveram presentes 02 (dois) convidados a saber: Alexandre Batista 32 

do Carmo e Breno Soler Longo, ambos da Secretaria do Meio Ambiente e 33 

Urbanismo. Todos os membros e convidados assinaram lista de presença virtual, por 34 

meio do Google Forms no endereço https://forms.gle/ngYQX5rQVGNDWQh49. A 35 

presidente Gabriela deu início à reunião dando as boas-vindas aos membros, e 36 

passou a palavra à secretária-executiva Carla que lembrou que a reunião estava 37 

sendo gravada e abriu o expediente com a votação para aprovação da ata de 38 

Setembro de 2020. Não havendo manifestações, Gabriela declarou aprovada a ata, 39 

cujo formulário virtual para assinatura será enviado somente aos membros que 40 

estavam presentes na reunião do mês a que ata se refere. Dando continuidade, 41 

Carla realizou a leitura das indicações de membros das entidades para o biênio 42 

2020/2022, resposta das entidades ao Ofício 005, enviado em 09 (nove) de 43 

setembro. Atentou para o fato de que a Associação dos Engenheiro e Agrônomos de 44 

S.J.R.P., o Instituto Florestal da Secretaria Estadual do Meio Ambiente, o 45 

Sincomerciários, o Sindicato dos Trabalhadores Rurais da Agricultura Familiar de 46 

S.J.R.P. e a ETEC – Philadelpho Gouvêa Neto não indicaram até o momento seus 47 

representantes, tendo o prazo para tal findado dia 30 (trinta) de setembro. Propôs 48 

que se aguarde até o dia 16 (dezesseis) de setembro e, caso as vagas não se 49 

completem, declarou que haverá uma reunião para se decidir o que fazer, já que, 50 

segundo o regimento, o  conselho deve ser paritário e, talvez, para tanto, tenha que 51 

se suprimir entidades. Fabiana Zanquetta sugeriu realizar alterações no regimento, 52 

com base no regimento do Comitê Bacias, de forma a evitar a supressão de 53 

entidades. Gabriela concordou que a supressão de entidades não é interessante e 54 

declarou que lei do Comdema já está sendo revista. Narciso se comprometeu a 55 
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cobrar a nomeação do Instituto Florestal, que vem de São Paulo. Sem mais 56 

considerações acerca do tema, passou-se, então, para o terceiro item do expediente: 57 

Solicitação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo para estudo 58 

técnico sobre a utilização do uso de herbicidas para a manutenção de áreas de 59 

reflorestamentos. Luiz lembrou que o tema é controverso na cidade, mas atentou 60 

para estudos que indicam benefícios no uso de herbicidas para áreas de 61 

reflorestamento. Andrea Petisco sugeriu que que seja incluída, às áreas de 62 

reflorestamento, a especificidade desse uso em unidades de conservação. Gabriela 63 

determinou que o tema seja enviado à Câmara Técnica de Biodiversidade. Na 64 

sequência, Gabriela realizou a leitura da Manifestação do Comdema sobre o cenário 65 

atual envolvendo queimadas nos biomas brasileiros. Carla observou que nenhuma 66 

entidade se manifestou acerca de modificações do texto e informou que a OAB 67 

encaminhou ao conselho Nota Pública acerca do tema, cuja leitura se deu na 68 

continuação. Rafael Azeredo destacou que anota aponta alternativas para o 69 

problema das queimadas, bem como medidas preventivas e restauradoras, com 70 

enfoque nas queimadas ocorridas recentemente no município. Cláudia Bonini 71 

informou que os Rotarys da região estão se reunindo em busca de alternativas para 72 

o reflorestamento das áreas queimadas na cidade e espera trazer nas próximas 73 

reuniões algo mais concreto acerca do tema. Andrea Petisco ressaltou que é o 74 

momento de todas as entidades se alinhavarem de modo a reunir forças para que as 75 

ações realizadas por cada instituição não sejam ações pulverizadas e que é preciso 76 

reforçar cada vez mais projetos de prevenção frente a tragédias já anunciadas. 77 

Declarou, ainda, que sua instituição possui alguns projetos engatilhados e se colocou 78 

à disposição. Com a palavra, Teresa Gorayeb lamentou muito o cenário atual devido 79 

à queimada que destruiu grande parte da fauna e flora do território que está sob 80 

posse da Fatec. Listou uma série de trabalhos e experimentos que lá vinham sendo 81 

desenvolvidos, tanto de pesquisa, quanto de conservação do local e que se 82 

perderam. Destacou a importância de investimentos advindos de instâncias mais 83 



 

 

altas, como a estadual e federal, e, inclusive a necessidade de junção de forças das 84 

esferas municipal e estadual. Narciso, consoante a Andrea e Teresa, reconhece que 85 

após a entrega das áreas do Instituto Florestal pelo governo Estadual, pouca ou 86 

nenhuma verba foi destinada para a gestão de toda a área. Reconheceu que, como 87 

em nenhum outro ano, este foi o ano que mais revelou o trabalho em conjunto de 88 

instituições como Fatec, Polícia Ambiental, Ibilce, entre outros, para proteção e 89 

prevenção contra incêndios, porém reconhece que a estiagem desse ano e o volume 90 

e intensidade das queimadas superaram em muito o esperado. Agradeceu ao apoio 91 

de todos e à prefeitura municipal. Por fim, sugeriu que a Manifestação do Conselho 92 

seja encaminhada ao governo estadual. Andrea Petisco lembrou que a origem do 93 

fogo se deu a partir da Avenida Aderlardo Menezes, bem como havia sido relatado 94 

por Narciso, e observou esse fato como um dos motivos para as inúmeras 95 

solicitações para a não pavimentação e duplicação da Estrada da Matinha. 96 

Terminadas as deliberações e sem nenhum apontamento para modificação de seu 97 

texto, a Manifestação do Comdema foi aprovada. Aberto os informes das câmaras 98 

técnicas, Luiz informa que na próxima reunião será abordado como tema a gestão do 99 

Fundema, bem como o desenrolar dos trabalhos desenvolvidos pela Câmara Técnica 100 

de Biodiversidade acerca do atropelamento de fauna na região. Concluídos os 101 

informes e sem mais para o momento, encerrou-se a reunião às 16h16min, lavrando-102 

se a presente Ata por mim, Carla Regina Zoccal Alves e assinada por todos os 103 

presentes abaixo nominados e referenciados.104 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 



Carimbo de data/hora Nome Completo Representação Instituição

10/13/2020 14:07:20 Matheus Machado Titular Secretaria de Obras 

10/13/2020 14:07:25 Carla Regina Zoccal Alves Titular

Secretaria de Meio Ambiente e 

Urbanismo

10/13/2020 14:07:33 Douglas Wlillian Hakini Soares Suplente SINDUSCON-SP

10/13/2020 14:07:45 Jefferson Antonio Lopes Titular CIESP

10/13/2020 14:12:33 Abner Henrique de Souza Alves Suplente

Secretaria Municipal de 

Agricultura e Abastecimento

10/13/2020 14:12:53 Andréa Celeste de Araujo Petisco Suplente

Secretaria de Infraestrutura e 

Meio Ambiente - Subsecretaria 

de Meio Ambiente

10/13/2020 14:13:32 Mayara de Carvalho Carrasco Proto Titular ACIRP

10/13/2020 14:13:49 Marcus Vinícius Gabriel Titular

Centro Universitário do Norte 

Paulista (Unorp)

10/13/2020 14:14:13 Gabriela Atique Fernandes Titular UNIRP

10/13/2020 14:14:53 Breno Soler Longo Ouvinte/Convidado SMAURB

10/13/2020 14:15:29 Arlindo de Lima Júnior Suplente

Secretaria de 

Desenvolvimento Econômico e 

Negócios de Turismo-

SEMDEC

10/13/2020 14:15:34 Claudia Regina Bonini Domingos Titular Rotary Club Norte

10/13/2020 14:16:30 Fabiana Zanquetta de Azevedo Titular

Secretaria Municipal de 

Habitação

10/13/2020 14:16:40 Luiz Alberto Feboli Filho Titular Secretaria Municipal de Saúde

10/13/2020 14:16:56 Rafael Azeredo de Oliveira Suplente OAB

10/13/2020 14:17:03 Hederson Vinicius de Souza Titular

Secretaria Municipal de 

Educação

10/13/2020 14:18:34 Wendel Edson Silva Suplente DAEE/BTG

10/13/2020 14:20:20 Gustavo Murad Titular OAB/SP

10/13/2020 14:21:02 Marina Richard Pontes Rozani Suplente SEMPLAN

10/13/2020 14:21:17 Dirce Delega Argueles da Silva Suplente AAMA

10/13/2020 14:25:37 Alexandre Batista do Carmo Ouvinte/Convidado

Secretaria Municipal do Meio 

Ambiente e Urbanismo

10/13/2020 14:31:59 Emerson Mioransi Suplente Polícia Ambiental

10/13/2020 14:32:38 Teresa Cristina Castilho Gorayeb Titular

Faculdade de tecnologia de 

São José do Rio Preto

10/13/2020 14:38:36 Luiz Guiherme Paolini Braga Titular SeMAE

10/13/2020 14:40:39 Narciso Santos Costa Titular Instituto Florestal

10/13/2020 14:42:19 Ana Paula Dias Rodrigues Titular

Serviço Social do Comércio - 

Sesc Rio Preto

10/13/2020 14:59:39 Ricardo Scandiuzzi Neto Suplente

Sociedade de Engenharia de 

São josé do Rio Preto 


